
5?20日上午，中国足协发布了本赛季目前为止
最重磅的一张罚单，成都蓉城球员李建滨被处以停赛
10场、罚款10万人民币的处罚。

世预赛前景决定归化命运
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中国男足国家
队已经进驻苏州赛
区，备战即将重启的
2022卡塔尔世界杯
预选赛亚洲区40强
赛，几名入选国足的
归化国脚备受关注，
也被寄予厚望。而在
另一条战线上，国足
的“战斗”也没有停
止。广州队的高拉特
和深圳队的卡尔德
克都在积极争取代
表中国国家队出战。

日前，高拉特在接受巴西媒体《环
球体育》采访时表示，自己非常期待加
入中国国家队。他说：“关于加入中国
国家队，还有一些细节需要处理，我非
常期待加入中国国家队，那是非常美
妙的，国家队是每个人的梦想，我在这
里已经五年了，我想大家很认可我的
能力，我也期待着能够为中国出战。如
果能加入中国男足，我想是一种完全
不同的体验，我一定会全力以赴。”
高拉特的这番话在中国足球圈又

掀起了一陈波澜，因为之前很多人认
为，高拉特要想代表中国队出战，至少
要等到2024年，而那时的高拉特已经
33岁“高龄”，廉颇老矣，因此高拉特代
表国足出战一事可以画上句号了。

2015年1月，高拉特以打破中国足
球转会费纪录的1500万欧元身价，转
会加盟广州队，表现突出，帮助球队夺
得三次中超冠军、一次亚冠冠军、一次
足协杯冠和三次超级杯冠军，其个人
荣膺亚冠最佳球员、亚足联年度最佳
外籍球员、亚冠金靴奖以及两次中国
足球先生、一次中超金靴奖等。

高拉特于2018中超赛季末受伤，
后返回巴西治疗。2019年1月，高拉特
租借加盟巴甲帕尔梅拉斯。但不久，

中国足协正式推出归化措施，高拉特
得到广州恒大征召后，提前结束了与
帕尔梅拉斯的租借协议，于当年5月
份返回中国。在恒大的运作下，2019
年9月，高拉特完成入籍中国手续，成
为中国球员。但高拉特代表中国队出
战的愿望并未随着他成功入籍而到
来。中国足协当时为高拉特、阿兰和
洛国富等三人同时向国际足联申请
转会会籍，希望获批代表中国队出场
资格，然而，2020年3月，阿兰和洛国
富收到了国际足联的通知，可以代表
中国队，唯独高拉特没有等来国际足
联的许可通知。
高拉特未能获得资格，原因就在

于2019赛季他租借加盟了帕尔梅拉
斯。按照国际足联的相关章程，高拉特
必须在中国联赛连续效力五年，才能
转换会籍。阿兰和洛国富从2015年开
始，至申请会籍时均已连续五年在中
国联赛效力，但高拉特中间租借至巴

甲联赛，这导致他的“连续效力五年”
被中断。此后，恒大方面聘请了欧洲知
名律师，但也无济于事。就这样，当阿
兰等人入选国家队，高拉特却只能与
国足“天各一方”。

按照国际足联的裁决，高拉特如
果想代表中国队出场，就必须从2019
年重新算起，最早要到2024年才有资
格代表中国队出场，那时候的高拉特
将年届33岁，高拉特与恒大的合约也
将基本结束。但恒大方面一直认为，
高拉特的事情并非没有任何转机。虽
然难度很大，恒大方面为争取高拉特
早日代表国足出战的努力却一直没
有停止过。尽管恒大足球今年已经不
再重金投入，联赛争冠不再是球队的
目标，但高拉特代表国足出战事关
“为国养士”，这也是恒大一直在争取
的重要原因。只是，到目前为止，没有
人知道高拉特这事成功逆转的几率
有多大。

就在高拉特接受巴西媒体采访
内容曝光的前一天，深圳队巴西外援
卡尔德克也透露了深圳俱乐部正在
为他运作入籍一事。如果一切顺利，
卡尔德克有望在今年拿到中国国籍。
如果国足能冲击12强赛，他或许可以
赶上。
卡尔德克在接受国内媒体采访时

表示，入籍中国并不是自己的主动选
择，“当我的水平足够高的时候，或者
说有足够的能力去为国家做一些贡献
的时候，我是可以去付出这些努力的。
对我来说，如果我被选择的话，我肯定
是非常的开心，我也会乐于去做出我
的努力。”但卡尔德克也坦言，自己并
不知道入籍这些东西该如何运作，只
是知道已经开始运作一部分了，具体
到了哪一步也不知晓。“但是我相信，
如果他们完完全全信任我和选择我的
时候，那证明他们肯定了我的价值，那

时我也会真的非常开心，非常乐于去
为下一个团队做贡献。”据了解，卡尔
德克的采访是在中超第一阶段比赛期
间就已经完成的。

卡尔德克于2016年7月15日转会
至重庆力帆，今年将具备在中国连续
生活五年的入籍申请资格。在重庆队
效力期间，卡尔德克出色的表现引起
了外界的关注，当时外界就有很强烈
的呼声，希望将他纳入归化范围内。据
悉，今年深圳队引进卡尔德克时，双方
曾经就入籍一事进行过交流，卡尔德
克本人表示愿意入籍中国，如果有机
会很乐意为中国队效力。
于是，今年前几个月，深圳俱乐部

便开始了卡尔德克的入籍申请手续准
备事宜。按照相关规定和程序，卡尔德
克最快有望于今年年底入籍中国。而
后，如果中国足协有需要，深圳俱乐部
也将会全力配合，协助中国足协办理

相关手续。
卡尔德克入籍中国，背后其实有

深圳俱乐部的野心。目前，深圳队有卡
尔德克、金特罗、阿奇姆彭、瓦卡索和
普拉利甘吉等五名外援，一旦卡尔德
克入籍中国，则可以为球队腾出一个
外援名额，有助于财力雄厚的深圳队
在转会市场再引进一名实力强劲的外
援。深圳队近年来持续大投入，在中超
有着非常高的成绩诉求。
除了卡尔德克，深圳俱乐部也在

积极为戴伟浚转换会籍而努力。据悉，
深圳俱乐部早在数月之前就已经将戴
伟浚的相关资料递交至广东省主管户
政的相关部门，目前在等待进一步的
消息。一旦戴伟浚拿到深圳户口，转换
会籍成功，很可能将成为日后国家队
的常客。深圳俱乐部在全力争取联赛
好成绩的同时，也希望能够为国家队
多输送国脚。

事情发生在5月16日成都蓉城
与南通支云的比赛中，当时成都队
凭借对方的一粒乌龙球以及刘若钒
的进球逆转比赛，眼看就要取得3
分，身居替补席的李建滨却因不满
裁判的判罚，在场下直接开骂。裁判
注意到了李建滨的行为，立即向他
出示了一张红牌，但后者并未就此
消停，甚至将替补背心扔向了裁判，
在离场时依旧骂骂咧咧。

闹剧不断，重罚出炉

在李建滨之前，中超球员钟晋
宝也收到了类似的罚单，效力河南
嵩山龙门的他在5月9日与重庆两
江竞技的比赛中多次辱骂裁判员，
被处以了停赛5场，并罚款人民币5
万元的处罚。同样的，天津津门虎体
能教练张力在与河北队的比赛中也
因指责裁判而被当场红牌罚下，随
后被追加禁止进入替补席3场，及罚
款3万元。
李建滨曾多次在球场上做出冲

动行为，因暴力犯规遭遇禁赛。李建
滨曾在一次采访中表示，自己在场
上时有冲动之举是出于认真的比赛
态度，难免会因不满裁判判罚导致
情绪失控，“这么多年经历了太多，
也有了不少教训，自己也慢慢成熟
一些。新赛季，会尽量避免吃红黄
牌！”不过现在看来，他似乎仍然没
有学会很好地控制自己的情绪。

在对李建滨的罚单发布前一
晚，中甲赛场再度出现了恶劣场面。
在第6轮梅州客家与新疆天山雪豹
的比赛中，梅州球员史亮的报复性
犯规引发双方球员场上冲突，主裁
判当即向其出示了红牌，这样的处
理令梅州方面情绪激动，一名教练
组成员直接冲入场内推搡裁判，甚
至做出了“锁喉”的动作。很快，梅州

队的这名教练也吃到了一张红牌。
昨天下午，梅州客家率先公布

了队内处罚决定并承诺杜绝类似事
件发生。目前，中国足协尚未公开对
梅州一事的处罚决定，但根据纪律
准则，该教练员或许将迎来更严厉
的处罚。上赛季，上海与武汉两队在
女超赛场爆发激烈冲突，冲进球场
为各自队员“撑腰”的两队助教都受
到了严肃处理，其中最严重的被禁
止进入替补席15场，并罚款15万元。

管理加码，防疫为先

除了与场上情况有关的行为，
遵守防疫规定也是本赛季足协管理
的重点，球员不得在比赛期间越过
内场广告牌、离开封闭区与球迷互
动，更不能擅自离开赛区。
5月1日，贵州与苏州东吴两队

就曾双双吃到相应的罚单。贵州球
员依力哈木江和王昊翻越广告牌与
球迷一起庆祝进球，前者被停赛1
场，后者则和教练、领队以及俱乐部
一起被通报批评。赛后，8名东吴球
员集体翻越广告牌向球迷致谢，球
队的领队和主教练因此被予以禁止
进入替补席1场，并罚款1万元的处
罚，而俱乐部也同样被通报批评。
再早些时候，中超赛场也多次

出现类似情况，不过足协没有追究。
事实上，“禁止越过内场广告牌、离
开封闭区”是足协4月30日在《关于
进一步加强职业联赛防疫管理工作
的通知》中新增加的条款，正是之前
中超赛场的一系列现象令足协意识
到，上述行为会令球员接触到非封
闭区人员，对于赛事的防疫工作将
产生巨大隐患。与此同时，在比赛
场、训练场期间未保持安全距离或
未佩戴口罩在封闭区边缘与外界人
员接触，也将被处以警告。

无论是高拉特、卡尔德克还是戴
伟浚，都是中国足球冲击世界杯的产
物，从这一点来讲，国足在40强赛上的
命运将在很大程度上决定着他们的命
运。如果国足闯进12强赛，很可能将加
速他们的入籍归化和转换会籍程序。
但如果国足连40强赛都没能出线，归
化也就没有了意义。
高拉特究竟能不能“咸鱼翻身”，

谁也说不准，但卡尔德克、戴伟浚两人
的归化和转入会籍却是不久的将来肉
眼可见、成功率极高的操作。卡尔德克
与艾克森同年，从目前的状态来看，显
然卡尔德克比艾克森更佳，一旦他归
化成功，国足在中锋这一位置上将多
了一员虎将。高拉特虽然状态不如当
年，但在亚洲范围内依然是出类拔萃。
戴伟浚也是难得的青年才俊。这三人
若都能入选国足，对提升中国队的实

力无疑是实打实的帮助。
12强赛，对手可是日韩澳沙伊等

亚洲一流强队，中国队现有的阵容竞
争力有限，想实现进军世界杯的目标，
像高拉特、卡尔德克这样的球员无疑
会有巨大帮助。可是，一旦国足折戟40
强赛，不但连高拉特、卡尔德克的归化
没有意义，目前已入选的艾克森、费南
多、蒋光太、阿兰、李可等归化球员也
都将失去其归化的意义，甚至，连归化
这一措施本身都将会被彻底否定。
2026年世界杯，对于这些球员来

讲太遥远，届时他们都已进入职业生
涯暮年，与所在俱乐部的合约早已结
束。恐怕也不会再有俱乐部愿意掏钱
进行大规模的归化操作。2023年的亚
洲杯，虽然中国队是东道主，但意义与
世界杯不可相提并论。因此，国足一定
要从40强赛出线，冲进12强赛。

卡尔德克最快能在12强赛登场

2026太远，国足归化只争朝夕
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高拉特的
路还很长


